



Ferme ta gueule et cause toujours

Morceau choisi

« Face à la puissance des oligarchies et à la mécanique mortifère qui détruit la démocratie, le projet politique d'un journal d'investigation et d'engagement, capable de fédérer ceux qui croient encore au gouvernement du peuple, par le peuple, pour le peuple, est plus nécessaire que jamais.

Jamais le vieil adage n'a été aussi vrai. Ce n'est pas le silence qui nous menace mais le trop-plein. La saturation d'insignifiance. Une double mécanique mortifère détruit la démocratie.

Le déferlement d'informations sans hiérarchie ni recul et le sentiment chez une part croissante des citoyens qu'ils n'ont plus de prise sur la marche du monde. Et puisque nous n'y pouvons rien, se disent-ils, autant chercher l'apaisement. Autant se replier sur le **divertissement** !



À quoi sert encore un journal ? À l'heure des smartphones, de ChatGPT et des contenus vidéo, à l'heure des bulles cognitives et du déferlement des pulsions, tout dans cet objet semble s'opposer à la pente naturelle de l'humanité connectée.

Le monde craque, les empires s'affrontent de plus en plus violemment, certains en France et ailleurs rêvent de guerre, la société est traversée par des tensions et des haines qui la déchirent, des risques existentiels se font jour, que ce soit à travers dérèglement climatique ou l'extension incontrôlée de l'intelligence artificielle.

Mais tout cela se mêle avec la dernière polémique à la mode, avec la nouvelle tendance de consommation.

Et les médias eux-mêmes sont lancés dans une course à l'audience qui les installe comme auxiliaires des réseaux sociaux plutôt que comme instruments du débat démocratique ».